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Às dezesseis horas e cinquenta e quatro minutos do dia quatorze de maio do 1 

ano de dois mil e vinte, reuniu-se, por videoconferência, o Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão da Universidade Federal de Lavras, no endereço  3 

meet.google.com/atd-nurj-toq, sob a presidência do professor João 4 

Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. Estavam presentes os 5 

conselheiros José Roberto Soares Scolforo, Ronei Ximenes Martins, Débora 6 

Cristina de Carvalho, Teodorico de Castro Ramalho, João José Granate de Sá 7 

e Melo Marques, Márcio Machado Ladeira, Ana Paula Piovesan Melchiori, Zuy 8 

Maria Magriotis, Roberta Guimarães Franco Faria de Assis, Renato Silvério 9 

Campos, Rodrigo Garcia Barbosa, Vitor Luis Tenório Mati, Suely de Fátima 10 

Costa, Lucas Amaral de Melo, Adelir Aparecida Saczk, Márcio Pozzobon 11 

Pedroso, Elaine Maria Seles Dorneles, Mateus Pies Gionbelli, Wanderley José 12 

Mantovani Bittencourt, Ana Luisa Fonseca Valério, Augusto Sebastião Ferreira, 13 

Mariana Almeida Torquete, Tobias Rodrigues da Silva e Aline Coutinho 14 

Barbosa. A reunião foi realizada obedecendo a mesma dinâmica e metodologia 15 

da reunião anterior sendo tratado o seguinte assunto, conforme convocação 16 

realizada nos termos do Regimento Geral da UFLA: Proposta de alteração da 17 

estrutura organizacional da UFLA, bem como da alteração do Estatuto da 18 

UFLA. O Senhor Presidente após o enunciado do tema esclareceu que a 19 

proposta de alteração do Estatuto é de competência do Conselho Universitário, 20 

mas que foi analisada pelas Câmaras de Assessoramento do CEPE por estar 21 

vinculada à proposta de alteração da estrutura organizacional. Na sequência 22 

passou a palavra ao conselheiro Lucas Amaral de Melo, presidente da Câmara 23 

de Legislação deste Conselho que contextualizou sobre as manifestações das 24 

demais Câmaras, as quais se manifestaram favoráveis à alteração da estrutura 25 

organizacional da UFLA, com apenas um questionamento feito pela Câmara de 26 
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Assuntos Acadêmicos, a qual manifestou a sua preocupação com relação ao 1 

momento em que a proposta de alteração da estrutura está sendo discutida. A 2 

Câmara sugeriu, que se conveniente, a proposta fosse discutida após o 3 

período de isolamento social imposto pela pandemia do Covid-19. Em relação 4 

ao Estatuto, as manifestações foram pontuais no sentido de melhorias na 5 

redação de alguns artigos, dentre elas a sugestão de inclusão de um artigo 6 

definindo o que é e quem faz parte do Colégio Eleitoral e ainda quem deve 7 

presidi-lo. Outra manifestação foi em relação ao art. 47 do Estatuto em que a 8 

Câmara de Graduação questionou se a atual estrutura de secretarias de cursos 9 

hoje existente na Pró-Reitoria de Graduação deixaria de existir na nova 10 

estrutura organizacional. Não houve outras manifestações pelas Câmaras. O 11 

Senhor Presidente fez um relato sobre a proposta que vem sendo trabalhada 12 

desde o ano de 2012 por diversas comissões ao longo desse período e contou 13 

com a participação da comunidade universitária por meio da realização de 14 

audiências públicas. Com relação ao momento de discussão questionado pela 15 

Câmara de Assuntos Acadêmicos, o Senhor Presidente lembrou do 16 

compromisso firmado pelos candidatos à Reitoria por ocasião da eleição 17 

realizada recentemente que culminou na nomeação do Reitor da UFLA no dia 4 18 

de maio de 2020. Falou que a Direção Executiva da Instituição ainda está 19 

trabalhando com a equipe da gestão anterior e que a nova equipe de trabalho 20 

deverá ser constituída a partir do dia 1º de junho, fazendo-se necessário 21 

primeiramente, a alteração da estrutura organizacional da UFLA para que os 22 

cargos a serem ocupados se adequassem à dinâmica proposta pela nova 23 

Direção, a qual foi escolhida majoritariamente pela comunidade universitária. A 24 

proposta de alteração da estrutura não é uma novidade e não poderíamos 25 

prever a condição de isolamento social. Precisamos nos adaptar a esta nova 26 
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realidade imposta pela pandemia e ainda nos adaptarmos à maneira de nos 1 

reunirmos para a tomada de decisões. Estamos quebrando os paradigmas 2 

viabilizando o estudo remoto de todas as disciplinas de graduação e de pós-3 

graduação e apesar da forma de discussão ser diferente, ela não deve ser 4 

paralisada. Todas as instâncias em níveis governamentais continuam se 5 

reunindo remotamente e deliberando, e a forma de discussão não deve impedir 6 

que assuntos importantes possam ser discutidos. A mudança da estrutura 7 

organizacional da UFLA é fundamentada na descentralização do poder de 8 

decisão. A gestão acadêmica mudará drasticamente uma vez que os cursos de 9 

graduação e de pós-graduação passarão a ser vinculados às Unidades 10 

Acadêmicas, as quais segundo a proposta poderão ser denominas 11 

Faculdades/Escolas ou Institutos. As Pró-Reitorias passarão a exercer funções 12 

de regulação e supervisão. Respondendo o questionamento elencado pela 13 

Câmara de Ensino de Graduação, as secretarias de cursos hoje existente na 14 

Pró-Reitoria de Graduação deixarão de existir, pois as Unidades Acadêmicas 15 

terão uma secretaria integrada que cuidará da parte administrativa e 16 

acadêmica dos cursos de graduação e de pós-graduação. Quanto ao 17 

questionamento da Câmara de Legislação em relação ao Colégio Eleitoral, o 18 

Senhor Presidente esclareceu que o Colégio não é um órgão da UFLA e que o 19 

seu único objetivo é organizar a lista de nomes para a escolha e nomeação do 20 

Reitor. Quem disciplina a metodologia e o regulamento da escolha de Reitor é 21 

o Conselho Universitário. Após estes esclarecimentos, o assunto foi colocado 22 

em discussão. O conselheiro Ronei Ximenes Martins se manifestou quanto à 23 

submissão do Estatuto neste CEPE, uma vez que ele está atrelado à proposta 24 

de alteração da estrutura, porém ressaltou que não caberia a este Conselho 25 

deliberar sobre a alteração estatutária, sendo esta uma atribuição do Conselho 26 
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Universitário. Propôs que fosse deliberado sobre a proposta de alteração 1 

estrutural e que o Estatuto, bem como os pareceres das Câmaras do CEPE 2 

fossem encaminhados ao Conselho Universitário. O Senhor Presidente 3 

enfatizou que passaremos por um período de transição sendo que, 4 

operacionalmente nada será alterado até que sejam feitas a regimentação das 5 

Unidades Acadêmicas, a designação e o treinamento dos gestores que atuarão 6 

de maneira descentralizada nas Unidades a serem criadas, e que a partir do 7 

ano de 2021 migraremos de forma definitiva da estrutura atual para a que está 8 

sendo proposta, com cuidado e responsabilidade. O conselheiro Rodrigo 9 

Garcia Barbosa fez menção à denominação da Unidade Acadêmica de 10 

Ciências Humanas, Educação e Linguística sugerida na proposta e explanou 11 

sobre o termo “lingustica”, considerado inadequado pelo grupo de professores 12 

do Departamento de Estudos da Linguagem. Solicitou um ajuste na 13 

nomenclatura. O conselheiro falou também sobre a composição desta Unidade 14 

que, segundo a proposta será integrada pelos Departamentos de Ciências 15 

Humanas, de Educação e de Estudos da Linguagem. A seu ver o ideal seria 16 

que o Departamento de Educação ficasse separado. Sugere que em algum 17 

momento esse Departamento constitua uma faculdade própria devido as suas 18 

especificidades. Entende que a proposta visa otimizar as questões 19 

administrativas, burocráticas e financeiras mas sugere que no futuro seja 20 

revista essa composição por parte das instâncias superiores. O Senhor 21 

Presidente prestou esclarecimentos e enfatizou que a nomenclatura poderá ser 22 

revista pelos integrantes da Unidade e que a composição sugerida poderá ser 23 

revista oportunamente. O conselheiro Tobias Rodrigues da Silva propôs o 24 

adiamento da discussão do tema para após o retorno das atividades 25 

presenciais na UFLA e a conselheira Aline Coutinho Barbosa se manifestou 26 
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contrária ao encaminhamento do Estatuto ao Conselho Universitário. As 1 

proposições dos conselheiros Tobias Rodrigues da Silva e Aline Coutinho 2 

Barbosa foram colocadas em votação e indeferidas. Registrou-se três 3 

abstenções de votos. Não havendo inscritos a se manifestarem a proposta foi 4 

colocada em votação e aprovada a alteração da estrutura organizacional da 5 

UFLA, com a criação das Unidades Acadêmicas (Instituto, Faculdade ou 6 

Escola) de Ciência Animal, de Ciências Agrárias, de Ciências da Saúde, de 7 

Ciências Exatas, de Ciências Humanas, Educação e Linguística, de Ciências 8 

Naturais, de Ciências Sociais Aplicadas e de Engenharia. A proposta de 9 

alteração da estrutura bem como do Estatuto serão encaminhadas ao 10 

Conselho Universitário para deliberação, juntamente com os pareceres das 11 

Câmaras de Assessoramento deste CEPE. Assuntos Gerais. O conselheiro 12 

José Roberto Soares Scolforo agradeceu a confiança de toda a equipe que 13 

está encerrando a gestão 2016/2020 e aos conselheiros deste CEPE que 14 

contribuíram significativamente na evolução dos temas acadêmicos da UFLA. 15 

Conclamou a todos pelo comprometimento e união, comportamentos estes, 16 

que fizeram da UFLA uma instituição estabelecida entre as melhores do país. 17 

Enfatizou que a força conjunta, característica desta instituição, nos 18 

proporcionará vencer as enormes dificuldades deste momento de pandemia e 19 

que a continuidade do trabalho conjunto nos fortalecerá nesse período de crise 20 

mundial e nos proporcionará avançarmos nos cenários nacional e internacional 21 

com foco na defesa da universidade pública, gratuita e de qualidade. 22 

Parabenizou o Reitor professor João Chrysostomo de Resende Júnior 23 

desejando um reitorado profícuo e sábio. Agradeceu novamente aos Pró-24 

Reitores, Diretores, aos Coordenadores de Cursos e de Programas, aos 25 

Chefes de Departamentos, a toda a comunidade acadêmica e ainda a este 26 
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Conselho tão construtivo, que é uns dos orgulhos desta Universidade. O 1 

conselheiro Lucas Amaral de Melo parabenizou a todos da gestão que se 2 

encerra e desejou sucesso à nova gestão. Falou do encerramento de seu 3 

mandato na coordenação do Curso de Engenharia Florestal e neste Conselho, 4 

agradeceu pelo aprendizado adquirido e à Secretaria do Conselho pelo suporte 5 

dispensado aos conselheiros. O conselheiro Teodorico de Castro Ramalho 6 

agradeceu a confiança nele depositada, falou de sua satisfação em fazer parte 7 

do grupo de discussão de temas tão importantes e parabenizou a todos do 8 

Conselho. Endossou as palavras do conselheiro José Roberto Soares Scoforo 9 

e enfatizou o sucesso dos trabalhos realizados pela gestão que se encerra o 10 

que pode ser comprovado pelos índices da UFLA. Desejou sucesso a todos. A 11 

conselheira Débora Cristina de Carvalho também se manifestou em 12 

agradecimento a todos, pela confiança a ela dispensada na condução da Pró-13 

Reitoria de Gestão e Desenvolvimento de Pessoas e desejou sucesso à nova 14 

Direção Executiva da UFLA, nas pessoas dos professores João Chrysostomo e 15 

José Roberto Scolforo cuja capacidade técnica e intelectual permitirá uma 16 

brilhante administração. Enfatizou sua satisfação e o profícuo aprendizado na 17 

Pró-Reitoria. O Senhor Presidente agradeceu a todos que estão encerrando 18 

seus mandatos neste Conselho. Parabenizou os trabalhos realizados pela 19 

gestão 2016/2020 liderada pelos professores José Roberto Soares Scolforo e 20 

Édila Vilela de Resende Von Pinho. Falou das expectativas da nova Direção e 21 

informou que está formando uma nova equipe de gestão. Manifestou o seu 22 

desejo de que os novos integrantes possam formar uma equipe coesa e unida 23 

e que possamos superar as dificuldades vindouras. Agradeceu a profícua 24 

parceria de todos que encerram esse ciclo na instituição, com a certeza que a 25 

parceria continuará com os novos integrantes. Às dezessete horas e quarenta 26 
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minutos nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a 1 

presente reunião, e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a 2 

presente ata que, após ser aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e 3 

demais presentes na reunião de aprovação da mesma.     4 

 
 
 

JOÃO CHRYSOSTOMO DE RESENDE JUNIOR                     IONE DIAS BERTOLUCCI 
               Presidente                                                                Secretária 

 


